
Participe passé 

 

 

avec Aux être 

 

 

est généralement accordé 

 

 

est accordé 

 

– avec les verbes pronominaux où le 

pronom personnel réflexif est COD 

Ida s’est réveillée. 

 

– avec les verbes pronominaux où le 

pronom personnel réflexif n’est pas 

analysable 

Ils se sont doutés de la chose. 

 

 

 

 

 

 

 

n’est pas accordé 

 

– avec les verbes pronominaux où le 

pronom personnel réflexif n’est pas COD 

Ida s’est lavé les mains. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

avec Aux avoir 

 

 

 

 

 

est accordé 

 

– si COD à gauche du GV 

La pomme que Max a mangée. 

 

– au cas où GV = avoir Pp Vinf, si COD à 

gauche du GV et si le COD est le sujet de 

l’action exprimée par Vinf 

La femme que j’ai vue sortir de chez lui. 

 

– Aux Vpp (=: coûté + couru + valu) au sens 

figuré 

Les dangers que j’ai courus. 

Les efforts que ce travail m’a coûtés. 

La gloire que cette action lui a value. 

 

 

n’est pas accordé 

 

– si COD à droite du GV 

Max a mangé une pomme. 

 

– au cas où GV = avoir Pp Vinf, si COD à 

gauche du GV et si le COD est l’objet de 

l’action exprimée par Vinf 

La femme que j’ai vu arrêter par la police. 

 

– Aux Vpp (=: coûté + couru + valu) au sens 

propre 

Les kilomètres que j’ai couru. 

Les 100 € que cette guitare m’a coûté. 

La somme que cette guitare m’a valu. 

 

– Aux (fait + laissé) Vinf 

Je les ai fait travailler. 

Je les ai laissé sortir. 

 

 

 


